



TOPÓNIMOS El difícil arte de poner nombre a un pueblo **P28**

ARTE Adiós a Paula Rego, la pintora de la inocencia siniestra **P29**



Bruselas avala el mecanismo para abaratar el recibo de la luz

La Comisión bendice la excepción para España y Portugal y aboga ahora por una reforma del sistema

G. ABRIL / I. FARIZA
Bruselas / Madrid

La Comisión Europea bendijo ayer, semanas más tarde de lo previsto por el Gobierno, la "excepción ibérica" por la que España y Portugal podrán topar el precio del gas que alimenta las centrales eléctricas y contener así, durante un año, el alza de la factura de la luz, disparada por la guerra en Ucrania. El mecanismo, que debe ser validado por el Congreso, entrará en vigor el próximo martes y se dejará sentir el miércoles.

El sistema fija un límite al precio del gas generador de electricidad de 40 euros por megavatio hora durante los seis primeros meses, que subirá progresivamente hasta los 50 euros. La UE, además, sigue virando sobre su política energética: ahora ve pertinente una reforma del mercado eléctrico como la que reclamaba España, para evitar que los altos precios del gas contaminen el resto de las fuentes de energía. "Este sistema de mercado ya no funciona", dijo la jefa de la Comisión, Ursula von der Leyen. **PÁGINA 28**

La OCDE recorta su previsión de crecimiento para España al 4,1% por la inflación

LLUÍS PELLICER, Madrid

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) rebajó ayer su previsión de crecimiento para España en 2022 del 5,5% que contemplaba en diciembre al 4,1% por la elevada inflación. La salida de la crisis, gestada por la combinación de la pandemia y la guerra en Ucrania, se antoja así más lejana. **PÁGINA 39**

10 años del rescate: los malos de la película

Claudi Pérez

PÁGINA 40

Argelia congela el comercio con España por el giro en el Sáhara

El país magrebí suspende el tratado de amistad tras la "injustificable" posición de Sánchez. Albares asegura que no teme por el gas

FRANCISCO PEREGIL, Rabat
La Asociación de Bancos y Establecimientos Financieros de Argelia anunció ayer la congelación de las domiciliaciones bancarias en operaciones provenientes y destinadas a España, medida que entrará hoy en vigor. Además, la presidencia del país magrebí anun-

ció la suspensión "inmediata" del acuerdo de amistad, buena vecindad y cooperación suscrito con España en 2002 en respuesta al "giro injustificable" del Gobierno de Pedro Sánchez respecto al Sáhara Occidental. Argel acusa a España de violar "sus obligaciones legales, morales y políticas" como po-

tencia administradora. El ministro de Exteriores, José Manuel Albares, lamentó esta decisión y expresó su voluntad de mantener buenas relaciones, basadas en "el respeto mutuo". Y aseguró no temer represalias en el flujo de gas a España. **PÁGINAS 14 Y 15**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



BORIS JOHNSON: "NADA NI NADIE VA A DETENERME". El primer ministro británico se mostró desafiante ayer en su comparecencia ante la Cámara de los Comunes, 48 horas después de la rebelión interna que se saldó con un 41% de diputados conservadores pidiendo su destitución. Los *tories* se enfrentan el día 23 a dos elecciones locales que medirán el descontento con Johnson. / JESSICA TAYLOR (EFE) **PÁGINA 6**

Cámbiate a Línea Directa y llévate una bajada de hasta **150€** EN TU SEGURO DE COCHE

lineadirecta.com
917 701 795

Sujeto a condiciones

Los fallecimientos en España se concentran en los mayores de 80 años

La covid sigue matando a 50 personas al día

PABLO LINDE, Madrid

La covid-19 ya no asusta tanto pero sigue matando. Medio centenar de personas, cada vez mayores y más vulnerables, mueren cada día en España por el coronavirus, según la estadística de hace dos semanas con datos ya consolidados. No es que mueran más ancianos que en otros momentos de la pandemia. Al contrario: las va-

cunas han evitado miles de muertes. Lo que ocurre es que, al afectar menos a los jóvenes inmunizados, la incidencia en mayores se acentúa en la estadística. En los últimos dos meses, el porcentaje de fallecidos que superaban los 80 años era el 69,1% del total frente al 62,8% de media durante la crisis, según datos del Instituto de Salud Carlos III. **PÁGINAS 24 Y 25**